
地　域 № 要　　望　・　意　　見 担当課

吉川町 1 海岸堤防の西側の不法投棄について
農林水産課
環境対策課

吉川町 2 吉川庁舎の今後の利活用について 住宅管財課

吉川町 3 天然色市場の事業者について 商工観光課

吉川町 4 出張図書館について 生涯学習課

吉川町 5 吉川小学校周辺の市道拡幅について（お礼） 市長

吉川町 6 高規格道路建設と水利について 建設課

吉川町 7 清水川に架かる橋の強度について 建設課

吉川町 8 香南市の人口のバランスについて 企画財政課

吉川町 9 空き家について
建設課
防災対策課
地域支援課

吉川町 10 市営住宅の空き家の草刈りについて 住宅管財課

吉川町 11 市営住宅の居住の実態について 住宅管財課

吉川町 12 浜口西部の避難タワー建設予定地について 防災対策課

吉川町 13 吉川小学校の統廃合について 学校教育課

吉川町 14
グラマンのプロペラの平和学習への活用状況につ
いて

生涯学習課

【目次】



受　　付 土曜日

ＮＯ．
海岸堤防の西側の不法投棄について

要望・意見

県の管轄だと思われる海岸堤防の西の方。浜口の旧ゲートボール場の南から堤防に上
がれる道があるが、その周辺に布団やゴミが散乱している。現在、堤防の南側への進入
口はすべて閉じられている。歩いてよく見ると堤防の北側および南側には、大量のゴミが
不法投棄されている。このままの状態を放置すれば、大変なことになるので何とかしても
らいたい。

対応状況等

吉川町地区懇談会で意見聴取令和2年11月28日

吉川町地区 1

【地域への回答内容】

【農林水産課】
漂着物や不法投棄など県下的にも問題になっている。東の方では環境対策課や関係団
体など協力しながら堤防に絵を書いての対策など行っているが、西側はそういった取り
組みがなく、言われたように進入口（陸閘（りっこう））は閉鎖された状況である。状況を見
て対応する。

－後日回答－
【農林水産課】
現場確認後、市管理の吉川漁港海岸堤防に隣接する旧漁協事務所跡地に木が繁茂
し、そこに大量のゴミが不法投棄されている。所有者の漁協および環境対策課と連携
し、ゴミの処理を進めていく。また、海岸のゴミ処理についても対応していく。12/10質問
者に回答した。

【環境対策課】
不法投棄に関しては農林水産課と連携して処理していく。また、関係機関とも相談し、進
入禁止の措置なども検討してみる。

担当課
農林水産課
環境対策課



受　　付 土曜日

要望・意見

商工観光課と社会福祉協議会が引っ越した後、吉川庁舎の利活用はどうなっているか。
何も使わないのであれば健康器具等を設置して、施設の利用ができないか。

対応状況等

ＮＯ．
吉川庁舎の今後の利活用について

吉川町地区 2

【地域への回答内容】

【市長】
現時点では、庁舎活用は決まっていない。維持管理等もあるので、本日の意見も含めて
今後皆さまの意見を聞きながら取り組んでいきたい。

担当課 住宅管財課

令和2年11月28日 吉川町地区懇談会で意見聴取



受　　付 土曜日

ＮＯ．
天然色市場の事業者について

要望・意見

天然色市場について、事業者の決定はまだか。

対応状況等

担当課 商工観光課

【地域への回答内容】

【商工観光課】
これまで２回公募を行ったが、見合う候補者がいなかった。今回３回目の公募にて事業
候補者がやっと決まった。承認に向けて、12月議会に議案を提出するように準備してい
る。
次の候補者の計画には、基本である直販所と加工場の他に、飲食店を行いたいという
計画もあり、そのために施設の改修もしたいという意欲ある事業者。期待も込めてもう少
しお待ちいただきたい。

令和2年11月28日 吉川町地区懇談会で意見聴取

吉川町地区 3



受　　付 土曜日

担当課 生涯学習課

ＮＯ．
出張図書館について

要望・意見

市連合婦人会の研修で図書館の必要性を学んだ。赤岡町の参加者から、赤岡町には
図書館がないので、出張図書室を設けてもらえないか、という意見があった。

対応状況等

【地域への回答内容】

【教育長】
本を読むということに関しては子どもだけでなく大人や高齢者の方にも非常に大事なこと
だと考えている。
出張図書館が可能かどうか担当課や図書館長などと話をさせていただき、できる限り読
書に親しんでもらえる環境を整えたい。
今年はコロナの影響で図書館でも皆様に色々な制約をして迷惑をかけているが、できる
だけ本を読んでいただける環境を整えていきたい。

－後日回答－
【生涯学習課】
実施にあたっては、車や人の配置、実施回数等様々なことについて調整が必要になるこ
とから、図書館協議会の委員等の意見も参考に検討を行う。

令和2年11月28日 吉川町地区懇談会で意見聴取

吉川町地区 4



受　　付 土曜日

対応状況等

担当課 市長

【地域への回答内容】

【市長】
他の件でも要望があれば遠慮なく言っていただきたい。その中には対応できることとそう
でないこともあると思うが、これからもよろしくお願いします。

ＮＯ．
吉川小学校周辺の市道拡幅について（お礼）

要望・意見

御礼。平成31年3月に、市議会に誓願した吉川小学校周辺の市道拡幅について、9月に
工事も終わりグラウンド北側の東西の道を拡幅してくれた。通学のときに子どもたちが車
から待避するスペースができ安全が確保されたことで、子ども達をはじめ保護者も喜ん
でいる。関係者の方に御礼を申し上げます。引き続き交通安全対策へのご支援をお願
いします。

令和2年11月28日 吉川町地区懇談会で意見聴取

吉川町地区 5



受　　付 土曜日

担当課 建設課

ＮＯ．
高規格道路建設と水利について

要望・意見

①高規格道路ができるにあたって、国･県･市が各事業を進めている。国の高規格道路
工事を進めるにあたって、上だけ水はけが良くなって、下の吉川が浸かってる。高規格
道路と併用して吉川の水利を何とか整備してもらいたい。

②野市町は、3つの水利組合を組織し宅地開発を図っている。宅地より排出された水
は、すべて吉川に流れてくる。下に対応できる水路設計をしてもらいたい。

③水路改修を市で行うと言われて6～7年経っているがどうなっているのか。

十数年前に「古川地区水田と水を守る会」という組織を作って、そこで補助金等利用もし
てきたが、昨年まであった補助金がなくなった。自分の田の畔が傷んだといっても、それ
だけでは周囲の方も協力してくれない。人も減り、高齢化になってきて50万や70万といっ
た金額の工事を個人ではできない。補助金として市が工事費に足せるように見直してほ
しい。

対応状況等

【地域への回答内容】

【市長】
3点全部だが、整備箇所もあると思う。どういう状態でどういう形であるのか現地を一緒
に確認して、個別箇所での対応か全体で計画を作成して対応する必要があるのか整理
した上で検討していきたい。その話し合いの機会を作る。

【建設課】
①②については、高規格道路を県が進めている。南側に水を溜めるような遊水池を市が
整備を進める。上流側だが、父養寺から物部川に直接水を抜くような水路を一部建設し
ている。これがハード面。物部川連合とも雨が降れば堰を閉めてほしいというようなソフ
ト面の対策も行っているが、それが間に合わなければ溢れるという現状も県と市で確認
しており、全体的な整備としては計画はないので、対策について建設課内でも協議中。
③の水路の補修については、土地改良区補助金や原材料支給、農林水産課の多面的
整備などの方法があり、市全域的にこれらの方法からご検討をお願いしたいと提案させ
てもらった。後日、改めて個別に協議させてもらう。

【市長】
市が足すのではなく土地改良200万の事業費に対して、半分の100万が補助金。残額の
100万が、 地元負担金となる。制度がいくつもあるので、現地も一緒に確認しながら、で
きる形を考えましょう。

－後日回答－
【建設課】
12月17日（木）に質問者ほか２名と市長、建設課２名で現地協議を行った。
また、吉川町全体の農道水路整備については、現在、農林課が行っている「人・農地プ
ランの実質化」により、具体的な課題を抽出し、今後の吉川町における農業施策を策定
し対応することとした。

吉川町地区 6

令和2年11月28日 吉川町地区懇談会で意見聴取



受　　付 土曜日

ＮＯ．
清水川に架かる橋の強度について

要望・意見

避難道の整備について、清水八反の避難タワーに避難するには、清水川を渡らなけれ
ばならない人が約9割いる。
清水川に架かる橋の強度は、大丈夫か。野市整形に抜ける県道に架かっている橋は、
大丈夫と言われているが、遠回りになる。香美水道組合の所に架かっている橋に強度が
あれば、安全安心につながる。また有事の際には、人だけが渡れる鉄板などの橋をかけ
る等もできないだろうか。

対応状況等

担当課 建設課

令和2年11月28日 吉川町地区懇談会で意見聴取

【地域への回答内容】

【建設課】
2ｍ以上の橋梁を5年毎に1回点検している。その中でも重要路線に架かる橋について
は、補強工事を順次進めている。清水川の橋は、平成26年からの点検実施なので、一
回は点検しているが、補強工事ができているか確認できていないので、確認後、回答さ
せてもらう。

－後日回答－
【建設課】
 12月14日（月）に、清水八反地区自治会長に直接会い、地震時における当該橋につい
ては、一定の耐震性を有することを説明し、了承を得た。

吉川町地区 7



受　　付 土曜日

担当課 企画財政課

ＮＯ．
香南市の人口のバランスについて

要望・意見

香南市の人口のバランスをどう考えているか。対策を教えてもらいたい。

対応状況等

令和2年11月28日 吉川町地区懇談会で意見聴取

【地域への回答内容】

【市長】
人口は、外から見れば増えているように見えるが、横ばいである。人口のバランスの格
差は、ますます広がっている。平成21年に農地法の改正により、農地の農振除外しての
転用しにくくなり、また、宅地は野市町が多くなり、民間主導で宅地化が進んでいる。「ま
ち・ひと・しごと創生総合戦略」の中でも人口対策は大きい。たとえば、中学生のバランス
もあり、野市中が70％近く、後の30％が赤岡･香我美・夜須中となっており、クラブ活動も
チームでできるスポーツができなくなっている中学校もある等、さまざまな課題がある。
行政としてできることとして、野市以外の中山間地域へ行政主導による住環境整備を考
えて計画を立てているところで、これが総合戦略に入っている計画。

吉川町地区 8



受　　付 土曜日

ＮＯ．
空き家について

要望・意見

空き家が増えている。空家対策特措法が平成27年に全面施行され、吉川では平成29年
度に自治会長にお願いして当たってもらい68件でてきた。香南市はすべて調査されてい
ないが、調査においては、空家等と特定空家等に分けて調査しないといけないが市長か
らどう指導されているのかを聞きたい。
空き家バンクよりも特定空き家等についてが問題だと思うが、その対策について具体的
には。

対応状況等

担当課
建設課
防災対策課
地域支援課

令和2年11月28日 吉川町地区懇談会で意見聴取

吉川町地区 9

【地域への回答内容】

【市長】
空き家は、法が改正されたが、一番の根本的な問題は民有地ということで、個人の資産
であるため所有者の方がどうするかが一番の問題。そこで例えば台風や強風でトタンが
壊れたり、瓦が飛んで地域の人が恐怖感を持ったときに行政としてどのような指導がで
きるのか。積極的に指導していく必要があると思う。
他には空き家バンクの取り組みもある。改修が必要な場合は補助金もある。こられが市
としての空き家に対する施策。

【防災対策課】
危険な空き家について、特定空き家でなくても地域から連絡があれば、市から所有者に
対し、適切な管理をお願いしますと連絡している。
防災対策課は、情報に基づき危険な空き家等の判断をして、指導は手紙などで行ってい
る。ただ、追い詰めができていないところもあったので、再度追い詰めを行う。
全国的に空き家は増えると言われている。香南市では、建設課が窓口として主体的に取
り組む中で、危険な空き家等は防災対策課が対応していく、利活用できる空き家は地域
支援課で空き家バンク等の対応していく等、全庁的な取り組みを進めている。
香南市の状況は、地域の協議会や自治会の協力を得て、市内の状況を調査しながらど
ういった対策が必要か進めていきたいと考えている。



受　　付 土曜日

担当課 住宅管財課

ＮＯ．
市営住宅の空き家の草刈りについて

要望・意見

吉川の（市営）住宅の空き家がたくさんあり、草が生い茂っている。火災が心配である。
草刈りをしているところは見たが、草の伸びが早い。

対応状況等

令和2年11月28日 吉川町地区懇談会で意見聴取

10

【地域への回答内容】

【市長】
住宅管財課の方で、ある一定の草刈り管理はしていると思う。

【建設課】
市営住宅ですので市が管理しているが、空き家には草が生えている。建設課には、4人
作業員がいますので住宅管財課の依頼に基づき草刈りをしているので、草刈りの必要
な所があるようでしたら住宅管財課に伝え、対応する。

－後日回答－
【住宅管財課】
地区の方より草刈の依頼や職員の巡回により、市営住宅係で管理している空き家の草
刈を建設課にお願いしている。しかし、時期により草が生えるのが早く、対応が遅れる時
がある。また、建設課に依頼する以外に草刈を業者に委託して対応しているが、委託し
ても草刈の場所が多く時間が掛かることがある。お手数ですが、出来れば少し早めに連
絡をいただければ対応していく。

吉川町地区



受　　付 土曜日

ＮＯ．
市営住宅の居住の実態について

要望・意見

家の横の市営住宅も草が生い茂っている。住宅管財課は、借り主に言っておくと言って
いるが、借り主は、住宅を倉庫にして住んでいないという実態がある。他にもそのような
実態があると思うので、再度実態調査をしていただきたいし、借り主への指導もお願いし
たい。

担当課 住宅管財課

令和2年11月28日

【地域への回答内容】

【市長】
課題解決に向け住宅管財課と検討する。

－後日回答－
【住宅管財課】
本件、4月に入居者に草刈の依頼をお願いし、草刈を行っていただいた。
ご指摘の住宅を含め市営住宅に居住の実態がない方がいるということは現時点では確
認できていない。巡回や地域からの情報収集により実態の把握に努めたいと思う。その
結果、住居として活用していなければ指導を行う。

吉川町地区 11

吉川町地区懇談会で意見聴取

対応状況等



受　　付 土曜日

ＮＯ．
浜口西部の避難タワー建設予定地について

令和2年11月28日 吉川町地区懇談会で意見聴取

【防災対策課】
まだ、具体的な場所は決まっていない。大まかには、物部川を東に渡りきった南の付
近。

【地域への回答内容】

浜口西部の避難タワーの設置予定場所はどこか。

吉川町地区 12

担当課 防災対策課

要望・意見

対応状況等



受　　付 土曜日

吉川町地区 13

【地域への回答内容】

【教育長】
適正規模検討委員会からの提言を受けて検討している。そこで、小さい学校だと教育活
動に支障が出るというケースも多くなり一定規模の学校が良いという方向性があった
が、コロナ禍においては小さい学校で空き教室もあり分散もできることがメリットとして出
てきている。これまでいただいた提言からは状況も変わってきている。市内では小規模
校ならではの取り組みなど学校ごとに特色のある取り組みもあるので、それも含めて検
討をし直さなければいけない。そのため統合するかしないかについてはお答えできない
状況。

担当課 学校教育課

要望・意見

吉川小学校の統廃合はあるか。

対応状況等

ＮＯ．
吉川小学校の統廃合について

令和2年11月28日 吉川町地区懇談会で意見聴取



受　　付 土曜日

ＮＯ．
グラマンのプロペラの平和学習への活用状況について

要望・意見

グラマンのプロペラの平和学習の活用状況は。

対応状況等

担当課 生涯学習課

令和2年11月28日 吉川町地区懇談会で意見聴取

【地域への回答内容】

【生涯学習課】
見学希望者があればご案内している。件数等の詳細は現在把握できていない。

－後日回答－
【生涯学習課】
昨年度は見学希望が1件あり、文化財センターが案内をした。今後も見学希望がある場
合には、同様に対応する。
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